

PRESSEINFORMATION

LBG Österreich eröffnet 31. Standort in der Region Schladming-Dachstein | Flachau und begrüßt Initiative „Masterplan für den Tourismus“

Heinz Harb: „In gemeinsamer wirtschaftlicher Entwicklung von Tourismus, Landwirtschaft und Kulinarik liegen große Chancen.“

[Wien, 2.10.2018] „In einer gemeinsamen weiteren wirtschaftlichen Entwicklung von Tourismus, Landwirtschaft und Kulinarik in Österreich liegen große Chancen“, sagte Mag. Heinz Harb, Vorsitzender der Geschäftsführung von LBG Österreich im Rahmen der Eröffnung des 31. LBG-Standortes in Schladming in der pulsierenden Tourismusregion Schladming-Dachstein | Flachau. Die Vielfalt und Qualität des Angebots von Hotellerie, Gastronomie, Urlaub am Bauern- und Winzerhof, der Direktvermarktung, des Lebensmittelgewerbes und der Freizeitbetriebe in Österreich schaffen für in- und ausländische Gäste in ländlichen Regionen und im Städtetourismus attraktive Freizeit-, Erholungs- und Erlebnisräume. „Wir begrüßen die Initiative des Tourismusministeriums, bei der Entwicklung des „Masterplan für den Tourismus“ alle wesentlichen Stakeholder einzubinden. Die Weiterentwicklung einer gelungenen Koordination von Tourismus, Landwirtschaft, Kulinarik, Freizeitwirtschaft und Umwelt wird unmittelbar und mittelbar für vielfältigste Unternehmen positive wirtschaftliche Impulse mit sich bringen“, so Heinz Harb.

Von den über 90.000 österreichischen Tourismusbetrieben sind rund 48.000 Gastronomiebetriebe, knapp 19.000 Freizeit- und Sportbetriebe und rund 16.000 Hotelleriebetriebe. Weitere rund 2.600 Betriebe erbringen Leistungen im Bereich Kino, Kultur und Vergnügen, hinzu kommen 2.400 Reisebüros und mehr als 2.000 Gesundheitsbetriebe. 80 % der Gastronomie- und Hotelleriebetriebe sind Familienunternehmen. Die Wertschöpfung der Tourismus- und Freizeitwirtschaft lag 2017 bei rund € 58,8 Mrd., das sind rund 16 % des BIP. (Quelle: WKO, Statistik Austria)

Die österreichische Tourismus- und Freizeitwirtschaft beschäftigt direkt und indirekt mehr als 700.000 Menschen, ermittelt auf Vollzeitbeschäftigungsbasis. Damit steht fast jeder fünfte Vollzeitarbeitsplatz Österreichs in Verbindung mit der Tourismus- und Freizeitwirtschaft. Darüber hinaus profitieren auch zahlreiche regionale Klein- und Mittelbetriebe und Familienunternehmen vielfältigster Branchen von einem prosperierenden Tourismus in den Regionen.

Harb: „Als ein österreichweit führendes Beratungsunternehmen ist LBG mit vielfältigen Kooperationsformen in der Praxis vertraut und begleitet Familienunternehmen und Klein- und Mittelbetriebe insbesondere in der wirtschaftlichen und steuerlichen Führung, der Rechtsformplanung sowie mit Dienstleistungen im Rechnungswesen, der Personalverrechnung und der digitalen kaufmännischen Organisation. Dabei sind für die Unternehmen, auch in der übergreifenden Zusammenarbeit, unbürokratische

und wettbewerbsfähige rechtliche, steuerliche und sozialversicherungsrechtliche Rahmenbedingungen wichtig.“

Die im Frühjahr 2018 auf Initiative der Bundesregierung beschlossene Senkung der Umsatzsteuer auf Beherbergungsleistungen von 13 % auf 10 % war ein vernünftiger Schritt, tritt mit 1.11.2018 in Kraft und ist laut Harb eine weitere wichtige und notwendige Maßnahme zur Stärkung der heimischen Tourismusbetriebe im internationalen Wettbewerb, insbesondere in Hinblick auf bestehende umsatzsteuerliche Begünstigungen in Nachbarstaaten. Dabei sind nun zeitgerecht Umstellungsmaßnahmen bei der digitalen Rechnungsausstellung, der Anzahlungsverrechnung, bei Angebotspaketen sowie der Berücksichtigung von Reisespesen- bzw. Nächtigungsgeldern in der Buchhaltung und in diätenbezogenen EDV-Programmen im Zusammenhang mit der Personalverrechnung notwendig.

LBG Österreich (www.lbg.at) ist mit 520 Mitarbeiter/innen an 31 Standorten eine österreichweit führende Steuerberatungs- und Unternehmensberatungsgesellschaft. Ein Schwerpunkt liegt in der wirtschaftlichen und steuerlichen Beratung von mittelständischen Unternehmen in der Hotellerie, Gastronomie, Freizeitwirtschaft sowie der Direktvermarktung, Urlaub am Bauern- und Winzerhof, im Lebensmittelgewerbe und von Familienunternehmen vielfältigster Branchen.

Heinz Harb ist Steuerberater, Wirtschaftsprüfer, Unternehmensberater und leitet LBG Österreich seit 2001 als Vorsitzender der Geschäftsführung. Zuvor hat der gebürtige Steirer langjährige Beratungserfahrungen in einer international tätigen Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungsgesellschaft gesammelt.

Nähere Informationen entnehmen Sie bitte der beiliegenden [Information zu LBG Österreich](#), für Rückfragen wenden Sie sich gerne direkt an mich.

Kontakt & Rückfragen:

Mag. Alexandra Wailzer, Unternehmenskommunikation

LBG Österreich GmbH Wirtschaftsprüfung & Steuerberatung, www.lbg.at

1030 Wien, Boerhaavegasse 6, Tel.: 01/531 05-1426, E-Mail: presse@lbg.at